



**Serenata**

Programa de las piezas que la banda municipal de esta Ciudad ejecutará hoy en el Paseo de Isabel II de 9 a 11 de la noche.

- 1.º Pasodoble «La lista de Navidad».—Suñé
- 2.º Schotis «Boulevard».—Lindner.
- 3.º Fantasía de la ópera «Norma».—Bellini.
- 4.º Fox y Cuoleto, de «Arco Iris».—Alli y Belloch.
- 5.º Pasodoble «Bohemios».—Vives.

**Por si llega el caso**

Dice *El Mundo* de Madrid:  
«Hay que confiscar las propiedades sustruías adquiridas estos últimos años con la harina de tassa, el azúcar de tassa y el carbón de tassa.»

**COK**

El combustible más económico  
**FABRICA DE GAS**

**La enseñanza, los autos y la gasolina**

En Castilla hay 1 867 pueblos sin escuela.  
En Galicia pasan de 4 000.  
En algunos las clases se dan en cuartos y entre animales.  
En Madrid hay 210 automóviles oficiales dedicados a cambras y a niñas.  
El Estado paga por ellos unos cinco millones. Alguna gasolina se paga con cargo a «material de escuelas»

**Regalo por sorteo**

En la función dada anoche en el Teatro Principal se regaló mediante sorteo entre los espectadores un cuadro pintado por la señorita Bárcena.  
Resultó premiado el número 65 del que era poseedora la niña Pilar Menéndez.

**SALON VICTORIA**

Viernes, a las 9 y media  
Inauguración de las veladas de gran moda con las preciosas películas  
**LA NOVELA DE UN JOVEN POBRE**  
por PINA MENICHELLI  
y  
**FIESTAS DE LA CORONACION DE LA VIRGEN DE LOS DESAMPARADOS EN VALENCIA**

**Mala racha para los carruajes**

Anteayer rompióse una de las ruedas delanteras de un coche arrastrado por dos caballerías y totalmente ocupado.  
Rompiéronse también anteayer los tirantes de otro coche del que tiraban dos caballerías.  
Por último ayer por la tarde se desbocó la caballería que arrastraba un carro cuba lleno de agua y el vehículo embistió contra la fachada de la casa número 8 de la calle de Prieto y Caules.  
En ninguno de los casos precitados hubo que lamentar desgracias personales.

**COK**

PÍDALO SIEMPRE A LA  
**FABRICA DE GAS**

**Las responsabilidades**

De un artículo de Angel Samblancal:  
«El pueblo no está satisfecho con el castigo impuesto a los culpables de segundo orden; no se conforma con las responsabilidades chiquitas.  
El pueblo quiere las responsabilidades grandes, esas que se dice que no se pueden hacer efectivas porque no hay figura de delito.  
¿Conque no hay figura de delito? De lo que no hay aquí figura, señores, es de vergüenza.»

**Fallecimiento**

Esta mañana ha fallecido la bondadosa señora doña Agueda Taltavull Seguí, que por sus hermosas prendas personales se había ganado el cariño y la amistad de cuantos la trataban.  
La finada desempeñó algunos cargos en la Sociedad Progresiva Femenina, mereciendo el aprecio y la consideración de sus compañeras.  
Su muerte ha sido muy sentida y es seguro que se verá concurridísima la manifestación de duelo que tendrá lugar a las siete de esta tarde con motivo de la conducción del cadáver, acto que será puramente civil.

Transmitimos nuestro pésame más sentido a la apreciable familia de la extinta, especialmente a su hermano don Juan, hermanas, y hermanos políticos don Juan Bagur Aloy, concejal de nuestro Ayuntamiento, y don Juan Carreras Coll, todos ellos muy queridos amigos nuestros.

**Nueva publicación**

Nos ha sorprendido agradablemente la visita del primer número de una publicación titulada *Nuevo Rumbo*, periódico de educación y cultura, tribuna del pensamiento liberal, que ha comenzado a publicarse en Ciudadela y que saldrá, por lo menos, según anuncio, una vez cada mes.  
*Nuevo Rumbo* es de marcada orientación izquierdista, dedicando atención preferente a las cuestiones obreras.  
Del editorial en que expone su programa copiamos el siguiente párrafo: «Recogiendo todo lo bueno que se ha dicho y lo que puede decirse por la ciencia y la inteligencia de los hombres, no vamos a ser más que los continuadores de la humana obra que otros principiaron. En estas modestas columnas hallarán cabida y amparo todos los ideales nobles, y nuestra pluma antes se romperá que ser un obstáculo a todo lo que signifique avance hacia una era más justa y equitativa.»

Desearnos al nuevo colega muchos años de vida próspera y muchos triunfos en la noble misión que se ha trazado.

**Contra las moscas**

El Instituto Municipal de Barcelona publicó hace días un manifiesto en el que decía entre otras cosas:  
«Usad el formol, diluido en leche o en agua, ofrecido en un recipiente cualquiera a la avidez de ese repugnante insecto, vehículo de todas las infecciones. Pedid el formol en todos los centros de desinfección del Municipio, donde se os facilitará gratuitamente.»

La necesidad de destruir las moscas es mucho más imperiosa hoy. En los montones de basura se han reproducido a millones. Hay calles de Barcelona cubiertas materialmente con una alfombra de moscas.  
Si las dejáis reproducir, aun cuando cese la huelga del tráfico rodado, no habrá bastantes carros en Barcelona para conducir a los cadáveres.  
El esfuerzo de las autoridades será inútil si todos y cada uno de los ciudadanos no contribuye con el suyo a destruir ese insecto.»

**Las veladas del Salón Victoria**

Con un buen programa, selecto y ameno, se dará mañana en el Salón Victoria la primera velada de moda del presente estío.  
En el anuncio y en los entresueños que publica la Empresa se detallan los números del programa.  
En estas veladas se darán también deliciosas audiciones para las cuales el sexteto dispone del numerosísimo archivo musical del Salón Victoria que permite una gran variedad en los conciertos.  
Como todos los años se verán en este concurridísimo las veladas «Victoria».

# Doña Agueda Taltavull Seguí

Ha fallecido a las diez de esta mañana, a la edad de 51 años.

E. P. D.

Su desconsolados hermano don Juan, hermanas doña Antonia, doña Mariana y doña Esperanza, hermanos políticos don Juan Bagur Aloy, don Juan Carreras Coll y doña Juana Pons Llabrés, primos, sobrinos y demás familia participan a sus amigos y conocidos tan dolorosa pérdida y les ruegan se sirvan asistir a la conducción del cadáver, acto que será puramente civil y que tendrá lugar a las siete de esta tarde.

Casa mortuoria: Prieto y Caules, 121.

Mahón a 5 de Julio de 1923.

## SERVICIO TELEGRAFICO

de LA VOZ DE MENORCA  
DE NUESTROS CORRESPONSALES

Barcelona 4 a las 23 30 y 5 a las 2 10

### La cuestión Aguilera

#### Continúa la expectación

**La prensa y el público**  
En toda España la atención pública continúa fija en el asunto Aguilera. Sánchez Toca y en las derivaciones de esta cuestión.  
La prensa se ocupa de este incidente, con preferencia a otros temas.  
Hay divergencias de apreciación y todavía las opiniones van desorientadas y sin encauzar el asunto en un sentido o dirección determinada y éste se ha hecho ya político.

#### Cuestión personal

Los amigos y adictos del Presidente del Consejo Supremo de Guerra dicen que éste, o sea el general Aguilera, sólo pretendió suscitar una cuestión personal para derimirla luego en duelo.  
Como prueba de este aserto se cita el nombramiento de padrinos que hizo el general Aguilera.  
El señor Sánchez Toca optó por dar a la cuestión estado parlamentario y por lo tanto la desnaturalizó para el general Aguilera.

#### Impunitas a rio revuelto

Los que se oponían a que se concediera el suplicatorio Berenguer se entrometieron ahora en provecho de su partidismo en la cuestión Aguilera.  
Estos impunitas, que ya en el Senado arremetían con insidias contra el Presidente del Consejo Supremo, arrecian ahora en sus acometidas.  
Dizen hoy los berengueristas que el general Aguilera ha violado la inmunidad parlamentaria y que esto no puede ni debe quedar así.  
Añaden que según las decisiones del Fiscal el señor Aguilera no podrá presidir al tribunal que haya de ver la causa del general Berenguer.

#### ¿Relievo?

Se susurra que el general Aguilera ha sido destituido del cargo de Presidente del Consejo Supremo de Guerra y Marina.  
Dado que sea cierta la noticia, que no ha sido confirmada todavía.  
Parece que el cargo ha sido brindado al Capitán General don Valeriano Weyler y que éste lo rehúsa.  
**Paisanos y militares**  
En el ministerio de la guerra ha

causado visible satisfacción al acto realizado por el general Aguilera. Esperan que éste mantendrá en el Senado las acusaciones contra el señor Sánchez Toca.  
Centenares de paisanos y de militares han ido a dejar tarjeta en el domicilio del general Aguilera.  
También le felicitará el Ateneo de Madrid.  
Circulan rumores de que en Barcelona se ha celebrado una reunión de representantes de lo que se ha dado en llamar «determinados elementos». Los reunidos simpatizan con el general Aguilera.  
Se habla de una manifestación nacional de simpatía en favor del Presidente del Consejo Supremo de Guerra.

**Aguilera con sus padrinos**  
Después de haber empezado la sesión del Senado llegó a la cámara el Presidente del Consejo Supremo de Guerra.  
Le acompañaban los que habían sido nombrados para ser testigos del duelo o que se proyectaba y que resultó frustrado.  
El conde de Romanones abandonó el sitio de la presidencia y fué al encuentro del general Aguilera.  
Preguntado éste por los señores de la prensa les dijo:  
—Creo que hablaré mañana y lo haré con gran claridad, pues no tengo por qué ocultar nada.

Enfermase luego en el despacho del conde de Romanones, a donde acudió también el marqués de Alhucemas, jefe del Gobierno, quien se excusó de hablar con los periodistas acerca del asunto del día.  
Esta cuestión queda, pues, pendiente.

Añadió que no quiere concretar las acusaciones.  
El discurso del señor García Prieto fué vago e incoherente.

#### Cavaleanti

El general Cavaleanti ha interpuesto un recurso contra el auto que dispone su procesamiento.  
Pide la revocación de este auto y que por lo tanto no se le procese.

### La huelga de Barcelona

#### SITUACION ESTACIONARIA

**Conflicto interminable**  
A pesar de la presión de la entidad patronal y del decidido empeño en que circulen carros escoltados por la tropa, la huelga de transportes continúa y no lleva trazas de acabar.  
En vista de que se prohibió la manifestación pública que proyectaban los obreros sin trabajo, estos desistieron de celebrar un mitin en el Parnalelo conforme se les permitía.

**Perjuicios y coacciones**  
Barcelona.—Los muelles están abarrotados de mercancías descargadas y que allí quedan por falta de medios de transporte.

Esta acumulación de mercaderías de todas clases en espera de que sea posible su traslado causa enormes y muy sensibles perjuicios.  
Entre las mercancías en forzoso depósito las hay delicadas y que se descomponen y se echan a perder si no se atiende debidamente a su conservación y entretenimiento.  
Se ha prendido fuego a un carro cargado de paja.  
Se dan casos de pequeñas coacciones.

Continúan los registros domiciliarios seguidos de la incautación de armas, impresos, etcétera.  
Los cachecos están también en orden del día.  
Practicáanse también muchas detenciones.

#### Cierre de fábricas

La paralización de los transportes impide la salida de los productos de las fábricas.  
Por otra parte muchas que podrían continuar en actividad y almacenar la producción para expedirla más tarde, se ven en la precisión de parar porque la huelga de transportes les priva de recibir las primeras materias.  
Por este doble motivo aumenta diariamente el número de los centros fabriles en obligado paro.  
Se ha celebrado una reunión de fabricantes algodóneros en la que se ha tratado de buscar medios de transporte a fin de evitar que tengan que cerrarse más fábricas.

## LA POLITICA

### El Parlamento y el Gobierno

#### LAS RESPONSABILIDADES

##### En el Congreso

Después del período de ruegos y preguntas continuó en el Congreso el debate sobre responsabilidades administrativas y políticas.  
Esta discusión dió motivo a una agarrada entre los señores Alcalá Zamora y Laclavra.  
Intervino el jefe del Gobierno y manifestó que no había hablado ayer porque se consideraba en un estado excepcional.